

**En entrevista, el consejero del IECDMX, Mauricio Huesca, comentó que el presupuesto participativo es uno de los mecanismos que se ha incorporado en las ciudades más importantes.**

**Fecha: 2022-04-21 19:20:00**  
**Medio: Monitoreo Especial Radio 2**  
**Autores: Varios**  
**Duración: 00:04:45**

BERNARDO GARCÍA, CONDUCTOR: Seguramente ha pasado por su mente la idea de: hídole, si yo pudiera, si yo tuviera dinero, si yo tuviera el poder de decidir qué cambiar mi colonia, bueno, me estaría tardando y lo haría de inmediato. Pues qué cree, esa posibilidad la tenemos todos quienes vivimos aquí en la Ciudad de México. ¿Cómo? Participando en la consulta del Presupuesto Participativo.

¿De qué va todo esto? Bueno, para eso tengo en la línea telefónica al maestro Mauricio Huesca, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Maestro, esto que nos pasa por la cabeza: yo quisiera, si yo pudiera, yo haría, es una realidad ya en la capital de la República.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO DEL IECM: Bernardo, muy buenas tardes y muchas gracias a toda la audiencia de el Fonógrafo, la verdad es que es, primero, un gusto y un placer siempre estar con todas y todos ustedes.

Y efectivamente, como bien señalas, del Presupuesto Participativo es uno de estos mecanismos, querido Bernardo, que a nivel mundial se han incorporado en las sedes o las ciudades más importantes. En el caso de nuestro país, sólo la Ciudad de México tiene un esquema como el que te voy a platicar, en el cual las alcaldías del presupuesto global que tienen año con año, por mandato legal, se les interviene o se le se reserva un porcentaje, que estamos hablando para este año del 3.75%, que se les reserva, del cual no pueden disponer los alcaldes y alcaldesas.

¿Por qué? Porque este dinero está reservado para que vecinas y vecinos de las colonias, pues puedan presentar proyectos específicos de intervención en su colonia, en su entorno, puede ser infraestructura urbana, proyectos de embellecimiento del (INAUDIBLE), quizá cuestiones relacionadas con el parque de la esquina, un sendero, o incluso actividades culturales o recreativas, en los cuales vecinas y vecinos tienen identificados cuáles son las principales necesidades, prioridades en su colonia.

Y bueno, pues a partir de eso, presentan proyectos año con año. En este año tenemos cerca de 12 mil proyectos presentados para la cerca de mil 750 colonias en nuestra ciudad capital, y los cuales van a competir unos con otros. ¿De qué manera van a competir, mi querido Bernardo? Bueno, ahorita que ya tenemos registrados los proyectos, están todos rehabilitados en el portal del Instituto Electoral de la Ciudad de México, que es [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx), ahí van a poder encontrar cuál es mi colonia, si vive la colonia Moctezuma, si viven en la colonia Peralvillo, en la colonia Centro, ahí van a poder ver cuál es el proyecto que particularmente (FALLAS DE ORIGEN) y sus propios vecinos.

Hay colonias en las cuales tenemos dos proyectos, hay algunas colonias que tenemos hasta 56 proyectos registrados. Y la idea es que el 1 de mayo, las vecinas y vecinos pues

salgamos a votar, tenemos... vamos a instalar cerca de 2 mil 600 casillas, a lo largo y ancho de nuestra Ciudad de México, para que puedan llevar a cabo la votación.

Si tienen dudas de cuáles son los proyectos, y dicen: chin, llegué a la casilla ya, pero no se cuáles son los proyectos en mi colonia. No se preocupen, una vez que identificaron su mesa receptora de opinión, ahí van a tener todos, en unas pancartas, cuáles son los proyectos para su colonia, ahí van a poder decidir, van a poder platicar, incluso con sus familiares, amigos, vecinas, vecinos, cuál es el que mejor conviene, y votar en ese momento.

¿Cuál es la lógica del Presupuesto Participativo? Bueno, que el proyecto más votado es el proyecto que se va llevar a cabo. Tenemos proyectos muy interesantes, Bernardo, en los cuales... senderos en los cuales, camellones que han sido olvidados, llenos de cascajo, de basura, pues con poca iluminación, los cuales generan hasta un poco de incertidumbre y focos de infección, han sido rehabilitados con el Presupuesto Participativo, tramo a tramo, año con año.

Y hoy tenemos realidades de senderos en los cuales se hacen estos camellones, lo que se les denomina parques de bolsillo o parques lineales, en los cuales en un primer tramo, hacen una cancha de fútbol rápido, en otro tramo hacen una pista de (INAUDIBLE), en otros juegos infantiles, en otra un gimnasio al aire libre. Y de esta manera, pues lo que genera es... cambian no solamente en embellecimiento o enchulamiento de su colonia, sino también lo que cambia pues es espacios en los cuales vecinas y vecinos podemos encontrar como podemos convivir.

Y se ha detectado, además, Bernardo, que en aquellas colonias en las que más participan y intervienen estas, digamos, colonias con los proyectos de Presupuesto Participativo, baja también o disminuye los índices de criminalidad y delincuencia.

BERNARDO GARCÍA: Pues, maestro Mauricio Huesca, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, nos ha brindado un panorama amplísimo, creo que tenemos todos el derecho, por un lado; pero también la obligación de participar en esta consulta de Presupuesto Participativo.

Muchísimas gracias, y como siempre, es usted muy bienvenido.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Muchas gracias, Bernardo. Y nuevamente, un saludo a toda la audiencia de El Fonógrafo, y muchas gracias a ti por el espacio para platicar estos temas.

RIVA